

## Der nächste Sommer kommt bestimmt, wann wird gehandelt ?

Der Sommer 2006 wird den Mitarbeitern im Deutschen Patent- und Markenamt in wärmster Erinnerung bleiben. Der Sommer war durch den Hitzemonat Juli bestimmt, der als wärmster Monat seit Beginn der Wetteraufzeichnungen in die Statistik eingeht.

Dies wird auch durch die intern von der Amtsleitung in Auftrag gegebene Untersuchung zur Temperaturbelastung in unseren Gebäuden belegt.

Die Arbeitsschutzbestimmungen konnten an keiner der Messstellen am Arbeitsplatz eingehalten werden. Die Temperaturwerte lagen an einzelnen Messstellen sogar um mehr als 15 Grad Celsius über den Grenzwerten, bei denen mit erheblichen gesundheitlichen Risiken zu rechnen ist.

In Jena hat der Dienstherr einen effektiven Sonnenschutz an der Außenfassade der dortigen Diensträume bei der privaten Vermieterin bereits 2004 - unter Androhung der Beschreitung des Rechtsweges - durchgesetzt.

Nur in München scheint mit der kälteren Jahreszeit auch die Bereitschaft wieder abzukühlen die Arbeitsschutzbestimmungen wenigstens ab dem Jahr 2007 einhalten zu wollen.

Die Amtsleitung wird deshalb eindringlich aufgefordert, unverzüglich geeignete Maßnahmen einzuleiten, um die Vorgaben der Arbeitsstättenverordnung im DPMA künftig zu erfüllen. Es geht um die Gesundheit der Mitarbeiter. Der nächste Sommer kommt bestimmt.

### Geschäftsstelle München

Morassistraße 2  
D-80469 München

Verantwortlich  
Jörg Czarnowski  
Telefon 089.2195-2656  
30.11.2006  
Telefon 089.2157-8433  
Telefax 089.2157-8433  
[post@vbgr.dbb.de](mailto:post@vbgr.dbb.de)  
[www.vbgr.de](http://www.vbgr.de)

aktuell

Informationsdienst des VBGR